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Entregan Tablets a alumnos de secundaria y 
educación media superior en Teatro del Pueblo 

José María Castañeda 

En perfecto orden se llevó a cabo la entrega de 
tablets a alumnos de educación secundaria y  de 
educación media superior, con grado de excelencia 
en las instalaciones del Teatro Ixcuintla  dentro del 
programa emprendido por el presidente Eduardo 
Lugo, denominado “Transformando Santiago”  
apoyando a nuestros alumnos  manteniendo la 
frase  que al calce reza en la educación no se gasta 
si no qué se invierte”.
Nosotros atendiendo la invitación que por medio 
de la oficina de prensa se hizo a los comunicadores 
de Santiago,  observando desde nuestro arribo al 
inmueble un absoluto orden para con los asistentes 
de parte del  personal de la casa de la cultura, quienes 
daban indicaciones de las entradas para acceder al 
área de butacas, tanto de la parte de abajo como 
del graderío, la entrega de tablets, a los alumnos 
que por méritos propios se hicieron acreedores a 

este instrumento de estudio se llevó a cabo en dos 
partes, por la mañana se entregaron las Tablets  a 
los alumnos de educación primaria y por la tarde a 
partir de las 14 horas, a los alumnos de secundaria 
y nivel medio superior,  aprovechando el jefe político 
del municipio Eduardo Lugo, el intermedio para 
acudir a la comunidad de Amapa, para inspeccionar 
una de las tantas obras que se vienen realizando 
en el municipio y cabecera municipal,  regresando 
de manera puntual al recinto acondicionado para la 
entrega de las mencionadas Tablets.
El orden volvió a ponerse de manifiesto a la hora en 
la que los grupos de alumnos tanto de Villa Hidalgo 
Sentispac, y  Santiago subieran al estrado, luego 
de que el maestro de ceremonias se los indicó, por 
cierto hicieron acto de presencia los regidores Luis 
Miguel Medina, Verónica Fernández,  el regidor 
Macacho, y Blanca Parra, quienes constataron el 
evento tocándole al presidente municipal  clausurar 
el evento, exponiendo un emotivo discurso donde en 

varias ocasiones insistió a los alumnos beneficiados 
que la mejor arma para enfrentar la vida es con la 
educación. 
Mencionando que en sus años infantiles careció de 
muchas cosas, fuimos muy pobres y desde entonces 
prometí que si alguna vez tenía la oportunidad, lo 
primero que haría era apoyar a la niñez, dándole 
las armas necesarias para que estudiaran, por eso 
siempre lo he dicho, en la educación no se gasta, 
sino que se invierte, por eso haré hasta lo imposible 
para que el programa de zapatos escolares a los 
niños y las Tablets a los adolescentes en  educación 
secundaria y de  educación media superior no se les 
deje de apoyar, luego que recursos si los hay,  solo 
que hay que saber programarlos, trabajando de la 
mano con los regidores quienes finalmente son los 
encargados de aprobar o desaprobar estos apoyos,  
luego que el ayuntamiento de Santiago  ha sido un 
constante aliado de la educación, insistió el jefe de 
la comuna Eduardo Lugo. 
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Próximos baños de 
pueblo de los políticos

CORRUPCIÓN PROBLEMA 
GLOBAL, COMBATIRLA TAMBIÉN 

Por DAVID COLMENARES PARAMO

Se informa que el próximo 18 de enero 
terminan las precampañas electorales, 
para después de un lapso el 1 de marzo 
den inicio las campañas que culminarán 
el 29 de mayo del presente año de 
2024. Así que los ciudadanos debemos 
estar preparados para volver a ver los 
baños de pueblo tan característicos de 
los candidatos y candidatas ocupando 
su tiempo, aparte de las tradicionales 
promesas, a mirar a candidatos y 
candidatas abrazando personas de la 
tercera edad y, desde luego, abrazando 
niños.
Pero también existe la posibilidad de que 
veamos a quienes aspiran a ser electos 
mediante el voto popular, haciendo 
labores que ni en sus sueños más locos 
los han hecho tales como batir mezcla, 
pegar ladrillos, andar en bicicleta, subirse 
a unidades del transporte urbano y, 
obviamente, con una falsa sonrisa, para 
posterior a los comicios electorales jamás 
volverlos a mirar sonriendo en ninguna 
forma; ah, y desde luego, oír a la mayoría 
de estos candidatos decir que su cercanía 
con la gente ha sido desde siempre, 
aunque jamás los hayan volteado a ver 
o si lo han hecho en alguna ocasión, tal 
vez mirar a gran parte de la población por 
encima del hombro y muchas de las veces 
hasta con desprecio, asco e indiferencia.
Claro que habrá candidatos que no se 
ensuciarán los zapatos ni sudarán la 
gota gorda haciendo campaña, y estos 
serán los que ya les aseguraron puestos 
plurinominales, quienes cómodamente 
esperarán sentados los resultados de las 
elecciones, muchos de ellos tal vez hasta 
cruzando los dedos esperando que el 
número de votos para sus partidos no les 
sean adversos para sus aspiraciones de 
ocupar una curul gracias al dedo mayor, 
amiguismo, compadrazgo, para que acate 
y haga seguir la línea dictada por las 
cúpulas partidistas para que la cumplan 
quienes fueron electos por el voto popular 
o por el pago de algún favor o hasta con 
la posibilidad de tener que compartir su 
dieta económica con quien los designó 
para el cargo plurinominal.
Esto de que quienes llegan a ocupar 
cargos en el Poder Legislativo por medio 
de la vía plurinominal son los que llevan 
la voz cantante en ambas Cámaras a 
nivel federal y a nivel local se ha visto 
desde que se crearon dichos cargos, son 
los que por lo regular quedan al frente 
de sus bancadas. Se entiende porque los 

plurinominales reciben la línea y estos 
a su vez la hacen llegar a senadores 
y diputados de su partido político, y 
cuidado y alguien se salga de la línea 
dictada. Un claro ejemplo se dio ahora 
en la Cámara Legislativa de la Ciudad de 
México con la ratificación no otorgada 
de la fiscal Ernestina Godoy, en donde, se 
dice, que por lo menos dos diputadas del 
PRI habrían votado por la ratificación de 
la entonces fiscal de la Ciudad de México, 
por lo que el presidente nacional del otrora 
partido aplanadora, el tricolor, Alejandro 
Moreno Cárdenas, más conocido en el 
bajo mundo de la política como “Alito”, 
promovió la expulsión del partido de esas 
diputadas que se atrevieron a no acatar 
la línea.
Desde luego que es algo muy raro el 
que se hayan salido del huacal estas dos 
diputadas tal vez ahora expriistas, porque 
si algo caracterizó al PRI desde siempre fue 
la disciplina de sus militantes que, muchas 
de las veces se tragaban lo que sea y sin 
hacer gestos teniendo que aguantar 
hasta humillaciones a sabiendas de que 
después vendrían tiempos mejores;, por 
lo que hacían lo que se les ordenara, así 
fuera en su detrimento, porque estaban 
en el entendido que posteriormente ya 
cuando les tocara a ellos la buena, le 
harían lo mismo o cosas peores a otros y 
otras.
Pero ¿cuándo se ha visto que un político, 
del partido que sea, se salte las trancas 
desobedeciendo la línea a seguir? Si 
acaso se pudo dar alguna vez, como un 
diputado federal del PRI por Durango, 
en la LVIII legislatura de 2000 a 2003, 
José Manuel Díaz Medina, que alguna 
vez criticó abiertamente que las medidas 
adoptadas por su partido no favorecían 
para nada al pueblo, ¿y qué pasó con este 
diputado? Pasó al ostracismo político tal 
vez para siempre, pues ya no se supo 
jamás de él.
Otro lío que más bien será a nivel familiar 
y de amistad, es el que se dé por los 
favoritismos hacia un político u otro, pues 
posiblemente surgirán los pleitos por la 
alegata de que uno es mejor que el otro, 
que yo le voy a fulana o fulano, que así 
y asá, etcétera; ¿y? Pues, con la novedad 
de que políticas y políticos ni en cuenta 
toman a quienes se pelean por ellos tanto 
a nivel familiar como de amistas o de 
conocidos, pues ni los conocen ni qué son 
siquiera.
Sea pues. Vale.

El tema de la corrupción en el 
Mundo exige que las decisiones 
en torno a las políticas públicas, 
estén basadas en evidencia, y en la 
Ley. Por supuesto apoyando a las 
instituciones de fiscalización superior, 
para que su trabajo sea comprendido 
y respetado, en todos los espacios. 
Este tema, es un asunto global, lo 
cual permite que las estrategias se 
discutan en espacios de cooperación 
entre las naciones. En este contexto, 
la 10ª Conferencia de Estados Parte 
(COSP) de la Convención de las 
Naciones Unidas contra la Corrupción 
(UNCAC), es uno de los mecanismos 
multilaterales más importantes para 
el combate a la corrupción, que se 
realizó la primera mitad de diciembre 
de 2023 en Atlanta, Georgia. Ahí se 
trabajó y se debatió el tema, hasta 
tomar acuerdos que revitalizan el 
compromiso de los Estados nacionales 
para combatir la corrupción. . 

Esta décima edición de la Conferencia 
ha sido relevante en la coyuntura 
actual: en la evaluación del avance 
de cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS) fijados 
en la Agenda 2030 de las Naciones 
Unidas, el combate a la corrupción 
es considerado una tarea inherente 
para contar con mejores previsiones 
de desarrollo. Por ello, la Conferencia 
de la UNCAC funge como un 
espacio idóneo en la compleja 
tarea de contar con instituciones 
sólidas y buenos gobiernos. 
Si la corrupción es controlada 
eficazmente, la probabilidad de éxito 
en la consecución de los ODS crece 
exponencialmente. 

El consenso entre los Estados Parte de 
la UNCAC ha sido que la corrupción 
es un problema global. Esta premisa 
hace plausible afirmar que, para 
resolverlo, se requiere la cooperación 
internacional y el multilateralismo. 
En adición, en el debate general de 
la COSP10 se vinculó al problema 
de la corrupción con otros delitos de 
carácter global como el lavado de 
dinero y la delincuencia organizada. 
Por tanto, las tareas de combate 
a la corrupción deben avanzar 
en una agenda común en el 
mundo, centradas “sobre todo” 
en la generación de capacidades 

institucionales suficientes para 
hacer frente a un problema que 
rebasa los límites territoriales 
y soberanos de los países. En 
pocas palabras, si la criminalidad es 
transnacional, su combate también 
debe serlo.

El acuerdo entre gobiernos 
soberanos es indispensable para 
materializar acciones colaborativas. 
Ahí, la Conferencia ha sido exitosa. 
Fue aprobada la Declaración de 
Atlanta para la “promoción de la 
integridad, la rendición de cuentas y 
la transparencia en la lucha contra la 
corrupción”. Dicha declaración es un 
posicionamiento de los Estados parte 
de la UNCAC en favor de principios y 
valores democráticos compartidos, 
además se pone de manifiesto 
la voluntad política de colaborar, 
cooperar y entablar relaciones 
institucionales ante un problema 
global. 

Esta perspectiva global de la 
corrupción ha estado presente en 
la agenda pública, cuanto menos 
los últimos veinte años. Empero, la 
reunión en Atlanta ha avanzado en 
una dirección positiva: la definición 
técnica de cómo abordar la relación 
transversal entre los delitos de 
corrupción, lavado de dinero y 
delincuencia organizada. En esa tarea, 
las aportaciones de la OLACEFS fueron 
relevantes en la resolución adoptada 
con el nombre de “Abordando los 
vínculos entre la corrupción y la 
delincuencia organizada”, en el 
ámbito de la fiscalización superior. 
La aprobación de dicha resolución, 
junto con la Declaración de Atlanta, 
revitaliza la agenda anticorrupción y 
su importancia para lograr los ODS. 

En la OLACEFS con las auditorías 
coordinadas, trabajamos en ese 
sentido. La mejor defensa de las 
entidades de fiscalización superior, es 
lograr que se reduzca la corrupción, 
principalmente con un enfoque 
preventivo y con firmeza, se observen 
las irregularidades cuando existan y 
se castigue la corrupción. 
Asimismo la cooperación 
internacional, es fundamental y 
necesaria.
brunodavidpau@yahoo.com.mx

No tenemos problemas con los usuarios 
en la Unidad de Riego: Jefe de Finanzas  

José María Castañeda 

Víctor Aarón ganará 
860 mil dólares con los 
Yanquis de Nueva York

Modesto N´ quien resultara 
electo tesorero de la 
asociación de usuarios de agua 
para uso agrícola de la margen 
derecha del río Santiago, dijo 
en entrevista que la situación 
al interior de la asociación de 
usuarios marcha con absoluta 
tranquilidad.
Modesto en la asociación 
de usuarios de la margen 
izquierda del Rio, el Lic. 
Fernando Ornelas Salas, ante 
la falta de pagos por parte de 
los usuarios de aquella margen 
amenazó con embargar 
equipos agrícolas, camionetas 
e incluso las tierras a los 
usuarios que hayan caído en 

cartera vencida al extremo de 
negarse a pagar la cuota de 
agua, aquí en Santiago pásalo 
mismo se llegar al extremo 
de amenazar con embargar 
a los usuarios que no están al 
corriente con sus pagos, 
No, no mira aquí e otra 
cosa, aquí desde que 
tomamos posesión del cargo 
sostuvimos negociaciones 
con los usuarios, les hicimos 
ver que relativamente no es 
el agua la que se cobra, sino 
el arrastre que hacemos para 
llevar el agua desde la cuenta 
del río, hasta los canales 
de irrigación misma que se 
encuentra a pocos metros 

de las parcelas cultivadas 
de vegetales, tabaco, arroz, 
y frijol, tenemos gastos en 
energía eléctrica además del 
personal de campo y oficina 
que tenemos para ofrecer un 
mejor servicio a los usuarios, 
en el terreno administrativo 
tenemos la capacidad   de 
negociación con los usuarios 
por ser gente de campo y 
porque  somos o hemos sido 
presidentes del ejido Sergio en 
Botadero, Israel en Cañada y 
yo en Ojos de Agua, tenemos 
por lo que la capacidad 
de diálogo nos ha sacado 
adelante y así esperamos 
seguir dijo el entrevistado. 

José María Castañeda 

El llamado mostro del Palapar, 
Víctor Aarón González, quien fuera 
dejado en libertad por los Dodgers 
de los Ángeles, y contratado casi de 
manera inmediata por el equipo de 
mayor tradición en las grandes ligas  
Los Yanquis de  Nueva York.  
Aarón González, ganará  en esta 
temporada con los Mulos de 
Mahatan, la nada despreciable suma 
de 860 mil dólares, por lo que tendrá 
que meterle toda la  carne al asador, 
si es que quieren hacer fortuna 
en el beisbol de las grandes ligas, 
por lo pronto hay euforia entre los 
nayaritas quienes anhelan escuchar 
las notas de la canción mi lindo 
Nayarit en la gran manzana.
Aarón González, al chamaco nacido 
en Tuxpan Nayarit,  saltó a la fama 
al ser el pitcher ganador de la serie  
mundial, donde ocupó  del relevo de  
Urías,  sobresaliendo el hecho de que 
tanto a Urías, como a  González, la  
indisciplina los viene persiguiendo 
luego que el Sinaloense  esta 
temporada que no ha sido la mejor 
que ha tenido en la gran carpa,  el 
equipo Dodgers  lo retiró de su 
roster, luego de que es acusado de 
violencia doméstica en contra de su 

prometida y como no era la primera 
vez en la que Urías actuara de esta 
manera,  el club decidió darlo de baja 
cuando de todos era conocido que 
el Culichi, al terminar su contrato 
con Dodgers, automáticamente 
se  convertía en agente libre y le 
auguraban un salario de más de 30 
millones de dólares, con quien se 
interesara en contratarlo, para las 
próximas temporadas.
Pero a Aarón González, tampoco le 
ha ido muy bien ya que en la serie 
ante los Tabaqueros se le olvidó 
su condición de liga mayorista y 
agredió físicamente a Irvin Jiménez, 
cosa que no llegó a mayores, por 
la intervención del resto de los 
integrantes de ambos equipos, ya 
que al vaciarse las casetas el juego 
hubo que intervenir de manera el 
cuerpo de ampayeo, la disciplina 
es fundamental en cualquiera que 
sea la disciplina deportiva, máxime 
cuando ya se tiene el rango de liga 
mayorista. Por lo pronto salvo el 
problema de indisciplina la afición 
nayarita y los migrantes mexicanos 
en los estados unidos esperan pro 
con ganas escuchar nuestro Lindo 
Nayarit en el Yanqui Stadium, 
esperamos que con Víctor Aarón 
González, lo logremos.   
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Banderazo de inicio a la obra de empedrado 
en calle Ferrocarril en Acaponeta 

Declina el “Morro” a su aspiración 
de candidato a regidor 

*A pesar de que tenía patrocinador que le ofreció un millón de pesos 
para la campaña 

José María Castañeda 

Renuncia el famoso Morro de Amapa 
a su pretensión de participar como 
aspirante a la candidatura a regidor 
por el tercera demarcación.
El Morro de Amapa,  como es 
popularmente  conocido,  explicó al 
reportero  que dos motivos fueron 
fundamentales para declinar en 
su intención de participar en la 
contienda bajo las siglas de MORENA, 
porque sencillamente he visto como 
en el mencionado instituto político 
se han registrado una bola de ratas  
mencionando a varios ex presidentes 
municipales una de ellas mujer y el 
otro hombre, se preocuparían por 
devolverle al pueblo  lo que en su 
momento se robaron.

Hay otros ex presidentes que 
sinceramente piensan o creen que 
los Santiaguenses no tenemos 
memoria, ya que como si nada van 
y se registran por equis partido 
político a presidente municipal sin 
demostrar un ápice de vergüenza, 
creen que los que nacimos en 
Santiago ya olvidamos como se 
hicieron terratenientes con hatos 
de ganado, mientras que las damas 
se  hicieron casa tenientes con casas 
aquí en Santiago, lo mismo en Tepic, 
e incluso me di cuenta que la dama 
quien por cierto fue reina de las 
fiestas de mayo, compró una casa en 
la ciudad de Guadalajara misma que 
está situada  en el fraccionamiento 
por donde se encuentra la embajada 
de los Estados Unidos. El entrevistado 

quien se gana la vida como 
cantante apoyado en una 
palanqueta.
Dijo que la otra razón por lo 
que renunció a su pretensión 
de buscar la candidatura 
a regidor por la tercera 
demarcación es porque 
sencillamente no cuento 
con el suficiente dinero para 
pagar la campaña, incluso 
un amigo mío  que vive en los 
Estados Unidos,  más creo 
que no  sería suficiente Pero 
aparte el motivo principal 
para que yo no participe en 
la contienda es porque al ampliar mi 
vista ceo a  mi alrededor pura pinche 
rata, y a mi aún que me vean con mi 
pandero cantando en la terminal de 

autobuses, en el mercado e incluso 
en algunos restaurantes de mariscos 
me gano la vida honradamente,  
terminó diciendo el popular Morro de 
Amapa.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente del Gobierno De 
Acaponeta, Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, dio el banderazo 
de inicio a la obra de empedrado, 
drenaje, agua y luminarias 
que señalizará sobre la calle 

Ferrocarril entre Emilio Carranza 
y Aldama, ubicada en la colonia 
La Capilla de la cabecera 
municipal. 
Para este fin, Manuel Salcedo 
estuvo acompañado por el 
director de Obra Pública, Irving 
López Peña y de los vecinos 

beneficiados, en donde indicó que 
estas obras les estarán trayendo 
plusvalía, prosperidad y salud a 
los hogares; del mismo modo, 
que fueron anunciadas las obras 
de la calle América, Límite y La 
Paz de la colonia Mazatlancito.
“Estamos haciendo de este 

gobierno, uno eficiente, 
trabajando muy diferente a como 
se hacían antes las cosas, porque 
estamos llevando el recurso a 
quien verdaderamente lo ocupan 
y a quienes nunca se les había 
llevado nada”, puntualizó el 
alcalde.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, junto a su equipo de 
gobierno, se reunió con la integrantes de 
la Unión de Comerciantes del Mercado 
de Abastos, de Tepic, para escuchar sus 
necesidades, a fin de que la economía 
social de Nayarit continúe creciendo. Y en 

diez días nuevamente, se volverán a reunir 
para llevarles las respuestas puntuales 
y de largo plazo en materia de vialidad, 
seguridad y suministro de agua potable, 
que solicitaron, a fin de que hagan 
sustentable el mercado y siga siendo el 
corazón del comercio en el estado.

El Mercado de Abastos seguirá 
siendo el corazón del comercio 

en Nayarit: Navarro Quintero 
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DIF Nayarit ofrece servicios 
dentales de calidad y gratuitos 
*A personas en situación de vulnerabilidad *Durante el 2023 se atendieron a más de cinco mil pacientes

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo 
de prevenir enfermedades 
bucodentales que pueden afectar 
la salud en general, el Sistema 
DIF Nayarit que encabeza la 
doctora Beatriz Estrada Martínez, 
a través de la Coordinación de 
Salud Familiar, ofrece servicios 
dentales gratuitos, en especial, 
a los sectores más vulnerables. 
Durante el 2023, la institución 
social benefició a más de cinco mil 
pacientes.
A través del área dental, un equipo 
especializado de odontólogos y 
enfermeros, realizan valoraciones, 
curaciones, extracciones dentales, 
toma de radiografías, limpiezas, 
obturaciones con resina, 

profilaxis, cementaciones, entre 
otros servicios bucales, además 
de la entrega de medicamento; 
todos estos servicios se otorgan 
de manera gratuita a pacientes 
desde cinco a 99 años de edad.
Esta área cuenta con cuatro 
unidades dentales, dos equipos 
de Rayos X, una plataforma 
electrónica para que las personas 
en silla de ruedas sean atendidas 
de manera adecuada, es decir, el 
Corazón de Tu Gobierno ofrece 
un espacio equipado donde 
trabaja un equipo que ofrece una 
atención completa, con calidad, 
dignidad y calidez.
Así mismo, el año pasado el área 
de salud bucal realizó cirugías de 

extracción de Terceros Molares, 
visitó centros educativos en 
Tepic y comunidades donde 
se valoraron pacientes y se les 
ofreció el servicio completo, entre 
otras actividades de prevención en 
beneficio de la población nayarita. 
El Corazón de Tu Gobierno 
invita a las y los interesados a 
obtener su previa cita en el área 
de salud bucal en la línea 311 
129 51 00, extensión 1054. 
Para ser atendidos, únicamente 
deben presentar copias de los 
cuatro documentos básicos: 
identificación oficial con 
fotografía, CURP, comprobante 
de domicilio y acta de 
nacimiento.

Preescolar del Llano de la Cruz 
visitó la biblioteca de Acaponeta 

OROMAPAS Acaponeta 
realiza mantenimiento 
en suministro de agua 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo continúa implementando programas para 
fomentar la lectura entre niños y adolescentes, por 
lo que constantemente realiza actividades lúdicas 

educativas a través de la dirección de Educación y 
Bibliotecas cuyo titular es el Prof. Habacuc Contreras.
Como parte de ello, y con el apoyo de personal 
encargado de la biblioteca Lic. Benito Juárez, los 
pequeñitos del preescolar Manuel M. Ponce de la 
comunidad de El Llano de la Cruz, visitaron hoy sus 

instalaciones.
Ahí, todos disfrutaron de entretenidas películas 
alusivas al mes de enero, de ludotecas, cuenta 
cuentos, juegos de habilidad y coordinación 
mental, entre otras actividades donde participaron 
entusiastas en sana convivencia.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Oromapas Acaponeta dio inicio a los 
trabajos de mantenimiento del pozo 
profundo del callejón que surte del vital 
líquido a las colonias de La Loma Bonita, 
Mazatlancito, Las Mojoneras, La Capilla, 
Las Colonias, parte de El Cerro de los 
Positos y El Cerro de la Cruz.
Las labores que se realizarán consisten 
en el cepillado, cuchareo y sifoneo de las 
estructuras internas del pozo, además 
del video de exploratorio con la finalidad 
de asegurar su correcto funcionamiento; 
acciones que ayudarán a eliminar 

sustancias ferruginosas, residuos de 
aceites que podrían encontrarse, así 
como de diversas incrustaciones en las 
paredes internas.
Por lo anterior, pedimos a los habitantes 
de este sector su colaboración y 
tolerancia mientras se terminan los 
servicios de limpieza y mantenimiento 
realizados por personal del Gobierno De 
Acaponeta a través del OROMAPAS; a su 
vez que también los invitamos a cuidar y 
racionar el consumo del agua.
¡Estamos trabajando para brindar un 
mejor servicio en el suministro del agua 
en Acaponeta!.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Este es el tiempo de Miguel Ángel Navarro Quintero   *Pero también es el de los productores 
agropecuarios    *AMLO y Navarro Gobiernan al alimón y coincidencia     *Efectuaron ya segunda entrega 

de maquinaria agrícola    *Ojalá que se acaben corrupción y perdón de impuestos   *Mala práctica que 
dañó mucho los intereses del pueblo 

NI DUDA CABE que las familias de 
Nayarit estamos viviendo tiempos 
estelares tanto a nivel nacional con 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, como en los 20 municipios 
de la entidad con el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero.
Compartiendo ideologías y 
estrategias progresistas y 
ayudándose mutuamente, han 
emprendido al alimón un nuevo rumbo 
en el país y el estado acabando con la 
manipulación y el odioso rostro de la 
corrupción, impidiendo la hipocresía y 
el doble discurso de la derecha, ahora 
desvalida y noqueada.
Aseando y reformando cuanto se ha 
podido en los procesos democráticos 
en todos los niveles, han venido 
caminando, aliados con decisión 
haciendo a un lado a los falsarios, a 
los impostores, a los traficantes del 
poder, así como a los intermediarios 
y demás coyotes que se quedaban 
con las innobles ganancias de quienes 
verdaderamente hacían producir al 
campo, a la industria, a los diversos 
sectores de la producción en el país.

CON LA LEY EN LA MANO
Han hecho de todo armados con el 
mazo de la ley, a la que han reformado 
hasta donde han permitido los que no 
ceden desde las estructuras del poder 
judicial, amparándose para seguir 
detentando privilegios y ganando 
salarios de ofensa y oprobio -hasta 
cuatro o cinco veces más que el 
presidente de la república-, lo que a la 
opinión pública nacional la mantiene 
sumamente indignada.

COLUDIDOS Y CÍNICOS 
Pero además, lo que resulta 
verdaderamente loable, han detenido, 
rechazado, atajado, impedido, 
atorado, desterrado y ojalá para 
siempre, por ser una práctica tan 
odiosa como aberrante, mediante 
el levantamiento de un portentoso 
muro de contención -haciéndose 
de la vista gorda o perdonando 
con el mayor cinismo y sin rubor 
alguno-, miles y miles de millones de 
pesos en impuestos a los grandes 
multimillonarios (lo que debiera 
legislarse y por lo tanto castigarse 
sin el mayor miramiento), aunque 
por otro lado y en forma por demás 
inmisericorde, exigir que jamás pueda 
darse una aberración semejante 
y tan deleznable, en  perjuicio de 
nuestra nación, esto de escamotear 

al presupuesto de la población las 
contribuciones que derivan en obras 
y acciones en su beneficio.
SEGUNDA ENTREGA DE INSUMOS 
Y MAQUINARIA
Por esa razón nos dio mucho gusto 
presenciar en días pasados, al interior 
del auditorio ‘Amado Nervo’ en Tepic, 
la segunda entrega de insumos 
y maquinaria agrícola por parte 
del gobernador Navarro Quintero, 
en beneficio de los productores 
agropecuarios de la entidad, según 
fueron, como informó al abrir el evento 
el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Rural, Gilberto Oscar Casillas Barajas, 
un total de 50 tractores, 49 rastras, 
33 sembradoras, una cama baja, un 
tracto camión, una perforadora de 
pozos someros y demás equipos para 
la ganadería, mismos que estarán 
en disposición para uso de los 
productores y de manera gratuita. 
Dijo Casillas Barajas, a quien uno 
de estos días entrevistaremos 
en su edificio localizado por la 
avenida Jacarandas en Tepic, que 
“este equipo permite disminuir los 
costos de producción y en buena 
medida estabilizar los costos de 
los mercados y servicios agrícolas, 
fundamentalmente la preparación de 
tierras que ha permitido que nuestros 
productores sean más competitivos 
y eficientes en sus labores”. 
Ello con el objetivo de apoyar en los 
dos siglos agrícolas a más de 6 mil 
productores de todo el territorio 
estatal. 

DISCURSOS, ENTRE ELLOS EL DEL 
ALCALDE DE JALA
Recordamos que ese día, los 
periodistas fuimos citados a las 10:30 
horas con la idea de que la ceremonia 
en al auditorio iniciara a las once de 
la mañana. Cuando arribamos nos 
dimos cuenta de que al centro del 
lugar estaban colocados los diversos 
tractores y demás implementos 
agrícolas, transportes y demás que 
serían entregados por el mandatario 
estatal, en tanto que sentados, los 
contingentes de campesinos venidos 
de todos los municipios de la entidad, 
los diputados, los alcaldes y el grueso 
de colaboradores del Ejecutivo, 
incluyendo las titulares de los poderes 
Legislativo y Judicial, diputada Juana 
Nataly Tizcareño Lara y magistrada 
Aracely Avalos Lemus.
Tan pronto como arribó al lugar el 
gobernador Navarro, se anunció la 

intervención del titular de Desarrollo 
Lugar, Casillas Barajas, quien dio 
a conocer la dedicación como el 
gobernante nayarita asume su 
encomienda y lo mucho que se ha 
dedicado en estos dos años y meses 
de gestión a gestionar apoyos para el 
campo.  
Hablarían luego los representantes de 
productores y ganaderos, así como 
el alcalde de Jala, profesor Antonio 
Carrillo Ramos, a quien se reconoció 
por sus gestiones ante el Cabildo para 
la donación de un terreno en beneficio 
de los productores agropecuarios, y 
finalmente se anunciaría el mensaje a 
pronunciar por el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero.
DISTRITO DE RIEGO PARA 
RESCATAR 43 MIL HECTÁREAS
Habló el mandatario estatal de lo 
mucho que significa para él tener la 
oportunidad histórica de gobernar 
la tierra que lo vio nacer, gestionar 
apoyos y obras tan emblemáticas 
como el Distrito de Riego ‘Alejandro 
Gascón Mercado’, que antes de que 
culmine su gestión presidencial el 
Presidente López Obrador vendrá a 
Nayarit para ponerlo en operación a 
fin de regar 43 mil hectáreas, lo que 
permitirá a los campesinos nayaritas 
obtener hasta tres cosechas al año 
dependiendo del cultivo, y con ello 
cambiar radicalmente su nivel de 
vida.
EL HIMNO AGRARISTA
Como primer número se tocó y se 
cantó el Himno Agrarista, cuyos 
versos hablan de la lucha del pobre 
que sin miedo fue a la guerra para 
pelear por su libertad y un pedacito 
de tierra, “situaciones que con el 
paso del tiempo nos han hecho ver 
la realidad social�, según comentaría 
el mandatario nayarita durante su 
mensaje. 
Consideró Navarro que ya en las 
cuestiones del poder, �no se deben 
defender los colores de un partido, 
sino las causas de una sociedad y de 
nada sirve -discúlpenme ustedes-, 
llegar después de un proceso de 
revolución en que se llega al poder 
con esa lucha social, el que gobierna 
va en las manecillas contrarias a 
gobernar contra los propósitos de la 
revolución, de nada sirve. 
“Así vino pasando el tiempo y el 
empobrecimiento social se veía 
mientras parecía que se entronizaba 
el que ejercía el poder, yo protesté 
-con toda humildad lo dije y lo 

sostengo-, un 19 de septiembre 
del 2021, y sostuve que venía a 
ser el empleado de todos ustedes, 
ustedes son los que nos mandan y 
nosotros somos los que debemos de 
obedecer”. 
A CUIDAR EL GANADO
“Yo vengo a defender el pueblo, sus 
causas y sus dolores y construir 
sus caminos de la esperanza, no 
podemos nosotros permitir, de 
ninguna manera, que se les esté 
malbaratando el precio del ganado 
en pie porque a lo mejor tiene 
tuberculosis, brucelosis u otro tipo 
de enfermedad y el precio esté por 
los suelos, como llegó a estar en 47 
pesos el kilo, y encontramos que no 
solamente su carne la puede comprar 
el ganadero de Nayarit sino también 
de otros estados que lo compran, y 
de 47 se fue a 57 y 67, así lo estamos 
viendo.
“Hoy en día tratamos de depurar 
el hato ganadero para que vuelva 
a estar Nayarit en el nivel que le 
corresponde, porque en los estados, 
particularmente el de Sonora que 
está en el escenario ‘A’ de la ganadería 
nacional exportan el ganado a 115 
pesos el kilo, de 67 a 115 pesos el kilo, 
que es una situación verdaderamente 
dramática. Yo espero y le dije la 
primera vez al embajador Ken 
Salazar, a mí no me diga que pasarán 
décadas para llegar a estar en la 
zona A, en tiempo record tenemos 
que regresar a que Nayarit esté en la 
zona A y algún día yo lo mencionaba, 
mi propósito de lucha es un lema de 
Morelos, en el que mencionaba, ‘no 
sé si veré el triunfo pero quiero estar 
en la lucha’, no, yo quiero estar en la 
lucha y ver el triunfo para ustedes, y 
para eso hemos venido trabajando, 
un patrimonio que merecemos 
nosotros, no perdamos la capacidad 
de asombro, hay muchas cosas que 
nos ha dado el señor Presidente pero 
hay muchas cosas que hemos hecho 
nosotros, y por qué lo hacíamos 
nosotros, porque no nos dejaban, 
algún dinero lo desviaban y otro no 
lo pagaban, hoy lo siento, que se 
enojen conmigo y que me odien unos 
cuantos, mientras vea a mi pueblo 
sonreír no importa que me maldigan 
pocos, que al fin y al cabo me van a 
bendecir muchos”.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST!
¿Algo que opinar? Escríbame: 
ezpa70@yahoo.com.mx

Avances del 
Fondo de 

Pensiones 
en Nayarit 

El gobernador del estado Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informó sobre los avances en la 
implementación de un Fondo de Pensiones 
para resguardar el patrimonio de las y los 
trabajadores del estado.
“Me reuní con el equipo encargado de esta 
tarea y los representantes de AFORE XXI-
Banorte, encabezados por su Director General, 
Lic. David Razú Aznar, para la presentación 
del Sistema de Retiro Digno, como una 
herramienta de seguridad social que garantice 
la viabilidad financiera de Nayarit.”

Por bajas temperaturas en Nayarit, la entrada a las escuelas 
primarias turno matutino será a las 8:30 am, y salida 12:30, en 

secundaria entrada 8:00 am, y salida normal, informa la Secretaría 
de Educación Pública del Estado.
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Orchard Park, NY.  Josh Allen lanzó tres pases 
de anotación y consiguió un récord para la 
franquicia con un acarreo de 52 yardas para 
otro touchdown, y los Bills de Buffalo vencieron 
31-17 a los Steelers de Pittsburgh el lunes, 
en la ronda de comodines de la AFC que fue 
pospuesto un día debido a los efectos de una 
tormenta de nieve con efecto de lago.
Las tribunas del estadio Highmark estallaron 

con nieve lanzada al aire como confeti cuando 
Allen lanzó un pase de anotación de 17 
yardas a Khalil Shakir con 6:27 por jugar que 
restableció una ventaja de dos anotaciones a 
Buffalo. Shakir atrapó el pase en el centro del 
campo a la altura de la yarda 10, se quitó una 
tacleada de Minkah Fitzpatrick con un giro 
antes de superar al resto de los defensivos de 
los Steelers rumbo a la zona de anotación.

Los segundos preclasificados Bills (12-6), 
que cerraron la temporada regular con cinco 
victorias consecutivas, avanzaron para ser 
anfitriones de Patrick Mahomes y los Chiefs de 
Kansas City, terceros en la posición en playoffs, 
en la ronda divisional, el domingo por la noche. 
Los Bills deseaban tener un juego de playoffs 
contra los Chiefs en su casa después de que las 
temporadas de 2020 y 2021 terminaron con 

derrotas en postemporada en 
Kansas City.
Allen terminó con 21 de 
30 pases completos para 
203 yardas y corrió para 74 
yardas en ocho acarreos, 
convirtiéndose en el primer 
quarterback en la historia de 
los playoffs en lanzar tres 
o más pases y correr para 
al menos 70 yardas y una 
anotación.
Mason Rudolph lanzó dos 
pases de touchdown en su 
primera apertura en playoffs 
con los Steelers (10-8), pero 
Pittsburgh fue demasiado 
inconsistente en ambos 
lados del balón para seguirles 
el paso a Allen y los Bills. 
Los Steelers perdieron su 
quinto partido consecutivo 
de playoffs; la victoria más 
reciente de la franquicia fue 
exactamente hace siete años.

Bills vencen bajo la nieve a Acereros Bills vencen bajo la nieve a Acereros 
y avanzan a ronda divisionaly avanzan a ronda divisional

Asegura SSPC a presunto responsable 
relacionado en hecho delictivo 

*Luego del operativo montado por la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de Nayarit en coordinación con la Fiscalía 

General del Estado fue posible su aseguramiento 
Tepic, Nayarit.-  El Gobierno 
de Nayarit a través de la 
Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana en 
conjunto con la Fiscalía 
General del Estado asegura 
a masculino presuntamente 
relacionado en hecho delictivo 
de la colonia Los Llanitos de 
Tepic.
En atención al reporte a la línea 
de emergencias 911, dónde 
señalaran el descubrimiento 

de una femenina con 
múltiples lesiones. Al lugar 
arribaron agentes de la Policía 
Estatal quienes tomaron 
nota del hecho y activaron la 
búsqueda y localización del 
responsable.
Los elementos de la 
Policía Estatal y Agencia 
de Investigación de la 
FGE montaron un cerco 
de seguridad por la zona, 
realizando un barrido por 

colonias aledañas y las vías 
del ferrocarril por pie tierra y 
con el uso de drones.
Finalmente, el masculino 
fue detectado en calles de 
la colonia Los Llanitos, quien 
responde al nombre de Óscar 
N, de 32 años, con posesión 
de diez envoltorios en su 
interior una sustancia blanca 
y cristalina, siendo asegurado 
y puesto a disposición de la 
autoridad competente.

SANCIONA JUZGADOS CÍVICOS 
DE TEPIC a ocho infractores tras 
cometer faltas administrativas. 

Limpiaron los camellones 
centrales de la avenida 

Insurgentes, en el tramo de la 
calle Flores Magón a esquina 
con avenida Jacarandas, en la 

Colonia San Juan.
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En Nayarit, la capacitación 
y equipamiento, rinde 

frutos en seguridad 
La capacitación constante, el equipamiento y un salario digno 

a nuestros cuerpos policiacos nos rinde frutos positivos, 
hoy Nayarit es un estado seguro, donde la paz social y la 
certidumbre ciudadana de seguridad se sienten en los 20 

municipios.   Este es un compromiso cumplido del gobernador 
del estado Doctor Miguel Ángel Navarro Quintero. Seguiremos 

velando por la tranquilidad de todas y todos.

 

E d i c t o 

Alma Yadira Estrada Miramontes 
Se ignora su domicilio. 

Se le comunica por este conducto por ignorarse su domicilio que 
dentro del juicio civil ordinario ( divorcio sin expresión de causa), expediente 
número 04/2023, promovido por Luis Fernando Becerra Quintero, en 
contra suya recayó un auto, en el cual se ordena emplazarlo dentro del 
presente juicio, haciéndole saber que dispone del término legal de nueve
días hábiles  comparezca a este juzgado a producir contestación, a oponer 
excepciones que tuviera que hacer valer y señalar domicilio en esta ciudad 
para oir y recibir notificaciones en esta población, y cuenta de correo 
electrónico para que por este medio se le puedan practicar las 
notificaciones de los acuerdos que recaigan al presente juicio, en tanto, 
subsista la contingencia sanitaria Covid-19, apercibido que de no 
hacerlo, con fundamento en lo que  establecen los artículos 151, 164 y 165 
del código en cita, se le declarara por precluido su derecho, y se le tendrá 
por contestada la demanda en sentido negativo y el juicio se continuará en 
su contra declarándosele la correspondiente rebeldía y con 
fundamento en lo dispuesto en el artículo 165 de la citada ley, no se 
volverá a practicar diligencia alguna en su busca y las resoluciones 
que de ahí en adelante recaigan y cuantas citaciones deban hacérsele, 
se notificaran y se practicaran respectivamente por listas, a excepción 
de la sentencia definitiva, la que deberá notificarse personalmente,
dándole vista de la propuesta de convenio que presenta el accionante 
respecto de las cuestiones inherentes al matrimonio,  para que al momento 
de contestar la demanda manifieste su conformidad con ella, o bien, exhiba 
una contrapropuesta, lo anterior, acorde a lo que establece el número 263 de 
la multicitada ley procesal. Asimismo, se le hace saber que las copias de 
traslado quedan a su disposición en la secretaría de acuerdos de éste 
juzgado.

A t e n t a m e n t e 
Ixtlán del Río, Nayarit; octubre 09 de 2023 

La secretario de acuerdos 

Lic. Jacqueline Ruiz Ruvalcaba 

Nota para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de 
ocho días entre una y otra publicación en el periódico oficial del estado y otro 
a elección del promovente. 

*A 40 años de la película
Los robots como “Terminator” existirán en 

2024: Kyle Reese. 
Sabías que en la película 
“Terminator” se hace mención 
a qué la tecnología que 
seria capaz de crear a los 
“Terminators” existiría en el 
2024.
En la película Sarah Connor le 
menciona a Kyle Reese que 
dicha tecnología que sería 
capaz de crear a estos Robots 
no existe en ese momento a 

lo que Kyle le responde que 
esa tecnología existirá ‘dentro 
de 40 años’.
La película original de 
“Terminator” se sitúa en el 
año 1984, lo que indicaría 
que Kyle Reese se refiere al 
2024 asi qué oficialmente 
estamos en el año donde los 
‘terminators’ y la inteligencia 
artificial Skynet son creados.

¡ES NIÑA!: Atienden paramédicos 
de Protección Civil de Tepic 

a mujer en labor de parto
*Ambas fueron trasladadas a un centro médico.

Con 3 millones de casos en tribunales de inmigración 
de EU, los tiempos de espera son una eternidad

Con la asistencia de paramédicos de Protección 
Civil y Bomberos de Tepic, mujer dio a luz a su 
hija en la colonia Amado Nervo.
Lo anterior se derivó tras el reporte al número 
de emergencias del 911, donde solicitaban la 
presencia de una ambulancia para atender a 
una mujer en labor de parto.
De inmediato, paramédicos del Gobierno 
de Geraldine Ponce se trasladaron hasta el 

domicilio donde encontraron a la mujer de 35 
años de edad, de 39 semanas de gestación y 
coronando, motivo por el cual comenzaron a 
realizar las acciones correspondientes.
Fue a las 12:03 horas, que fue recibida la bebé, 
misma que midió 48 centímetros y pesó 2 
kilos 900 gramos, siendo trasladada al igual 
que su mamá al hospital IMSS-Bienestar para 
una mejor valoración médica.

MIAMI , 15 de enero ._ Ocho meses 
después de cruzar el río Bravo hacia 
Estados Unidos, una pareja de 
veintitantos años se sentó en un 
tribunal de inmigración en Miami con 
sus tres hijos pequeños. A través de 
un intérprete, pidieron a un juez que 
les diera más tiempo para encontrar 
un abogado que les ayudara a solicitar 
asilo y no ser deportados de regreso 
a Honduras, donde las pandillas los 
amenazaban.
La jueza Christina Martyak aceptó una 
prórroga de tres meses y remitió a Aarón 
Rodriguéz y Cindy Baneza a la asistencia 
jurídica gratuita proporcionada por la 
Arquidiócesis Católica de Miami en el 
mismo tribunal, y su caso es aún uno 
de los 3 millones sin precedentes que 
en este momento siguen pendientes en 
los tribunales de inmigración de todo 
Estados Unidos.
Impulsada por aumentos récord en el 
número de inmigrantes que buscan asilo 
tras ser detenidos por cruzar la frontera 
ilegalmente, la acumulación de casos en 
los tribunales ha aumentado en más de 
1 millón durante el último año fiscal y 
es ahora el triple de lo que era en 2019, 
según datos del gobierno compilados 
por la Transactional Records Access 
Clearinghouse (Oficina de Información 
de Acceso a Registros Transaccionales) 
de la Universidad de Syracuse.
A jueces, abogados y defensores de los 
inmigrantes les preocupa que esto esté 
haciendo inviable un sistema ya saturado 
porque suelen requerirse varios años 
para otorgar a los solicitantes de asilo 
una nueva vida estable y deportar a 
quienes no tienen derecho a permanecer 

en el país.
“A veces ya las esperanzas se hunden”, 
dijo Mayra Cruz luego de que Martyak 
también concediera una prórroga a su 
caso porque la migrante peruana no 
tiene abogado.
“Pero aquí me he sentido más tranquila”, 
agregó Cruz, quien dijo que tuvo que huir 
sólo “con lo puesto que teníamos” junto 
con su pareja y sus hijos tras repetidas 
amenazas de las pandillas.
Alrededor de 261.000 casos 
de inmigrantes que enfrentan 
procedimientos de deportación están 
pendientes en el tribunal de Miami, la 
lista de casos más grande del país. Esto 
es más o menos lo mismo que los que 
estaban pendientes en todo el país 
hace una docena de años, dijo Austin 
Kocher, profesor de la Universidad de 
Syracuse.
La acumulación de casos incluye a 
inmigrantes que han estado en Estados 
Unidos por décadas y fueron detenidos 
por cargos no relacionados, pero la 
mayoría son nuevos solicitantes de asilo 
que declaran temor a la persecución si 
son deportados, agregó.
Los tribunales con casos acumulados, 
administrados por el Departamento de 
Justicia, a menudo reciben poca atención 
en los debates sobre inmigración, 
incluidas las actuales negociaciones en el 
Senado sobre la propuesta de 110.000 
millones de dólares del gobierno del 
presidente Joe Biden, las cuales vinculan 
la ayuda a Ucrania e Israel con el asilo y 
otros cambios en la política fronteriza.
Cuando las autoridades estadounidenses 
detienen a los inmigrantes en la frontera, 
muchos son liberados con un registro 

de su detención e instrucciones de 
comparecer ante el tribunal de la ciudad 
a la que se dirigen. Esa información se 
transmite desde el Departamento de 
Seguridad Nacional al Departamento 
de Justicia, cuya Oficina Ejecutiva 
de Revisión de Casos de Inmigración 
dirige los tribunales para que pueda 
programarse una audiencia inicial.
“Simplemente están siendo liberados sin 
tener idea de lo que vendrá después”, 
dijo Randy McGrorty, director ejecutivo 
de Catholic Legal Services (Servicios 
Legales Católicos) de la Arquidiócesis 
de Miami, quien ha visto a cientos 
de miles de inmigrantes unirse a sus 
comunidades de la diáspora.
Son tantos los inmigrantes que acuden 
a ellos en busca de consejo legal que 
desde hace dos años les enseñan 
principalmente cómo realizar ellos la 
petición y representarse a sí mismos 
ante los jueces.
“Les ayudamos a entender qué quieren 
los jueces, y ayudamos a los jueces con 
la eficiencia y a preservar los derechos 
fundamentales”, dijo Miguel Mora, 
abogado supervisor de Servicios Legales 
Católicos en Miami.
Los defensores dicen que la mayoría de 
los inmigrantes piden representación 
legal individual -algo que se vuelve cada 
vez más raro dado el enorme número- 
y cómo obtener permisos de trabajo, 
que pueden solicitar durante 150 días 
después de presentar su solicitud de 
asilo.
Es un círculo vicioso: sin un trabajo 
regular, la mayoría no puede permitirse 
ni siquiera un abogado de honorarios 
bajos, por lo que sus casos pueden 

tardar aún más.
“No contamos con el dinero”, dijo 
Rodriguéz, de 23 años, a la jueza 
Martyak, quien ya les había concedido 
una prórroga por no tener abogado 
en una audiencia anterior, mientras su 
pareja mecía la carriola donde dormía 
su bebé nacido en Estados Unidos. 
Huyeron de Honduras después de que la 
pandilla que había matado al padre del 
hijo mayor de Baneza los amenazara con 
más violencia a menos que comenzaran 
a pagarle con las escasas ganancias de 
su tortillería.
“No quedó más opción que retirarnos del 
país”, dijo Rodriguéz a The Associated 
Press. “Ya hemos tenido tres cortes; 
el tiempo nos ha ayudado. Ahora ya 
estamos un poco orientados”.
Pero el lento proceso también 
significa que toma años para que los 
solicitantes de asilo puedan reunirse 
con las familias que dejaron atrás e 
integrarse plenamente en la sociedad 
estadounidense, dijo Karen Musalo, 
abogada y profesora que dirige el Center 
for Gender & Refugee Studies (Centro 
de Estudios de Género y Refugiados) 
en la Universidad de California en San 
Francisco.
El tiempo tampoco ayuda con la 
acumulación a pesar de que los registros 
gubernamentales muestran que los 
jueces completaron muchos más casos 
en el último año que nunca antes, 
porque su lista de casos aún crece muy 
rápido. Su promedio de casos es ahora 
de 5.000 por juez, dijo Mimi Tsankov, 
presidenta de la National Association 
of Immigration Judges (Asociación 
Nacional de Jueces de Inmigración).



8 7GENERALES LOCALMARTES 16 DE ENERO DE 2024MARTES 16 DE ENERO DE 2024 MARTES 16 DE ENERO DE 2024MARTES 16 DE ENERO DE 2024

En Nayarit, la capacitación 
y equipamiento, rinde 

frutos en seguridad 
La capacitación constante, el equipamiento y un salario digno 

a nuestros cuerpos policiacos nos rinde frutos positivos, 
hoy Nayarit es un estado seguro, donde la paz social y la 
certidumbre ciudadana de seguridad se sienten en los 20 

municipios.   Este es un compromiso cumplido del gobernador 
del estado Doctor Miguel Ángel Navarro Quintero. Seguiremos 

velando por la tranquilidad de todas y todos.

 

E d i c t o 

Alma Yadira Estrada Miramontes 
Se ignora su domicilio. 

Se le comunica por este conducto por ignorarse su domicilio que 
dentro del juicio civil ordinario ( divorcio sin expresión de causa), expediente 
número 04/2023, promovido por Luis Fernando Becerra Quintero, en 
contra suya recayó un auto, en el cual se ordena emplazarlo dentro del 
presente juicio, haciéndole saber que dispone del término legal de nueve
días hábiles  comparezca a este juzgado a producir contestación, a oponer 
excepciones que tuviera que hacer valer y señalar domicilio en esta ciudad 
para oir y recibir notificaciones en esta población, y cuenta de correo 
electrónico para que por este medio se le puedan practicar las 
notificaciones de los acuerdos que recaigan al presente juicio, en tanto, 
subsista la contingencia sanitaria Covid-19, apercibido que de no 
hacerlo, con fundamento en lo que  establecen los artículos 151, 164 y 165 
del código en cita, se le declarara por precluido su derecho, y se le tendrá 
por contestada la demanda en sentido negativo y el juicio se continuará en 
su contra declarándosele la correspondiente rebeldía y con 
fundamento en lo dispuesto en el artículo 165 de la citada ley, no se 
volverá a practicar diligencia alguna en su busca y las resoluciones 
que de ahí en adelante recaigan y cuantas citaciones deban hacérsele, 
se notificaran y se practicaran respectivamente por listas, a excepción 
de la sentencia definitiva, la que deberá notificarse personalmente,
dándole vista de la propuesta de convenio que presenta el accionante 
respecto de las cuestiones inherentes al matrimonio,  para que al momento 
de contestar la demanda manifieste su conformidad con ella, o bien, exhiba 
una contrapropuesta, lo anterior, acorde a lo que establece el número 263 de 
la multicitada ley procesal. Asimismo, se le hace saber que las copias de 
traslado quedan a su disposición en la secretaría de acuerdos de éste 
juzgado.

A t e n t a m e n t e 
Ixtlán del Río, Nayarit; octubre 09 de 2023 

La secretario de acuerdos 

Lic. Jacqueline Ruiz Ruvalcaba 

Nota para publicarse por dos veces con un mínimo de tres y un máximo de 
ocho días entre una y otra publicación en el periódico oficial del estado y otro 
a elección del promovente. 

*A 40 años de la película
Los robots como “Terminator” existirán en 

2024: Kyle Reese. 
Sabías que en la película 
“Terminator” se hace mención 
a qué la tecnología que 
seria capaz de crear a los 
“Terminators” existiría en el 
2024.
En la película Sarah Connor le 
menciona a Kyle Reese que 
dicha tecnología que sería 
capaz de crear a estos Robots 
no existe en ese momento a 

lo que Kyle le responde que 
esa tecnología existirá ‘dentro 
de 40 años’.
La película original de 
“Terminator” se sitúa en el 
año 1984, lo que indicaría 
que Kyle Reese se refiere al 
2024 asi qué oficialmente 
estamos en el año donde los 
‘terminators’ y la inteligencia 
artificial Skynet son creados.

¡ES NIÑA!: Atienden paramédicos 
de Protección Civil de Tepic 

a mujer en labor de parto
*Ambas fueron trasladadas a un centro médico.

Con 3 millones de casos en tribunales de inmigración 
de EU, los tiempos de espera son una eternidad

Con la asistencia de paramédicos de Protección 
Civil y Bomberos de Tepic, mujer dio a luz a su 
hija en la colonia Amado Nervo.
Lo anterior se derivó tras el reporte al número 
de emergencias del 911, donde solicitaban la 
presencia de una ambulancia para atender a 
una mujer en labor de parto.
De inmediato, paramédicos del Gobierno 
de Geraldine Ponce se trasladaron hasta el 

domicilio donde encontraron a la mujer de 35 
años de edad, de 39 semanas de gestación y 
coronando, motivo por el cual comenzaron a 
realizar las acciones correspondientes.
Fue a las 12:03 horas, que fue recibida la bebé, 
misma que midió 48 centímetros y pesó 2 
kilos 900 gramos, siendo trasladada al igual 
que su mamá al hospital IMSS-Bienestar para 
una mejor valoración médica.

MIAMI , 15 de enero ._ Ocho meses 
después de cruzar el río Bravo hacia 
Estados Unidos, una pareja de 
veintitantos años se sentó en un 
tribunal de inmigración en Miami con 
sus tres hijos pequeños. A través de 
un intérprete, pidieron a un juez que 
les diera más tiempo para encontrar 
un abogado que les ayudara a solicitar 
asilo y no ser deportados de regreso 
a Honduras, donde las pandillas los 
amenazaban.
La jueza Christina Martyak aceptó una 
prórroga de tres meses y remitió a Aarón 
Rodriguéz y Cindy Baneza a la asistencia 
jurídica gratuita proporcionada por la 
Arquidiócesis Católica de Miami en el 
mismo tribunal, y su caso es aún uno 
de los 3 millones sin precedentes que 
en este momento siguen pendientes en 
los tribunales de inmigración de todo 
Estados Unidos.
Impulsada por aumentos récord en el 
número de inmigrantes que buscan asilo 
tras ser detenidos por cruzar la frontera 
ilegalmente, la acumulación de casos en 
los tribunales ha aumentado en más de 
1 millón durante el último año fiscal y 
es ahora el triple de lo que era en 2019, 
según datos del gobierno compilados 
por la Transactional Records Access 
Clearinghouse (Oficina de Información 
de Acceso a Registros Transaccionales) 
de la Universidad de Syracuse.
A jueces, abogados y defensores de los 
inmigrantes les preocupa que esto esté 
haciendo inviable un sistema ya saturado 
porque suelen requerirse varios años 
para otorgar a los solicitantes de asilo 
una nueva vida estable y deportar a 
quienes no tienen derecho a permanecer 

en el país.
“A veces ya las esperanzas se hunden”, 
dijo Mayra Cruz luego de que Martyak 
también concediera una prórroga a su 
caso porque la migrante peruana no 
tiene abogado.
“Pero aquí me he sentido más tranquila”, 
agregó Cruz, quien dijo que tuvo que huir 
sólo “con lo puesto que teníamos” junto 
con su pareja y sus hijos tras repetidas 
amenazas de las pandillas.
Alrededor de 261.000 casos 
de inmigrantes que enfrentan 
procedimientos de deportación están 
pendientes en el tribunal de Miami, la 
lista de casos más grande del país. Esto 
es más o menos lo mismo que los que 
estaban pendientes en todo el país 
hace una docena de años, dijo Austin 
Kocher, profesor de la Universidad de 
Syracuse.
La acumulación de casos incluye a 
inmigrantes que han estado en Estados 
Unidos por décadas y fueron detenidos 
por cargos no relacionados, pero la 
mayoría son nuevos solicitantes de asilo 
que declaran temor a la persecución si 
son deportados, agregó.
Los tribunales con casos acumulados, 
administrados por el Departamento de 
Justicia, a menudo reciben poca atención 
en los debates sobre inmigración, 
incluidas las actuales negociaciones en el 
Senado sobre la propuesta de 110.000 
millones de dólares del gobierno del 
presidente Joe Biden, las cuales vinculan 
la ayuda a Ucrania e Israel con el asilo y 
otros cambios en la política fronteriza.
Cuando las autoridades estadounidenses 
detienen a los inmigrantes en la frontera, 
muchos son liberados con un registro 

de su detención e instrucciones de 
comparecer ante el tribunal de la ciudad 
a la que se dirigen. Esa información se 
transmite desde el Departamento de 
Seguridad Nacional al Departamento 
de Justicia, cuya Oficina Ejecutiva 
de Revisión de Casos de Inmigración 
dirige los tribunales para que pueda 
programarse una audiencia inicial.
“Simplemente están siendo liberados sin 
tener idea de lo que vendrá después”, 
dijo Randy McGrorty, director ejecutivo 
de Catholic Legal Services (Servicios 
Legales Católicos) de la Arquidiócesis 
de Miami, quien ha visto a cientos 
de miles de inmigrantes unirse a sus 
comunidades de la diáspora.
Son tantos los inmigrantes que acuden 
a ellos en busca de consejo legal que 
desde hace dos años les enseñan 
principalmente cómo realizar ellos la 
petición y representarse a sí mismos 
ante los jueces.
“Les ayudamos a entender qué quieren 
los jueces, y ayudamos a los jueces con 
la eficiencia y a preservar los derechos 
fundamentales”, dijo Miguel Mora, 
abogado supervisor de Servicios Legales 
Católicos en Miami.
Los defensores dicen que la mayoría de 
los inmigrantes piden representación 
legal individual -algo que se vuelve cada 
vez más raro dado el enorme número- 
y cómo obtener permisos de trabajo, 
que pueden solicitar durante 150 días 
después de presentar su solicitud de 
asilo.
Es un círculo vicioso: sin un trabajo 
regular, la mayoría no puede permitirse 
ni siquiera un abogado de honorarios 
bajos, por lo que sus casos pueden 

tardar aún más.
“No contamos con el dinero”, dijo 
Rodriguéz, de 23 años, a la jueza 
Martyak, quien ya les había concedido 
una prórroga por no tener abogado 
en una audiencia anterior, mientras su 
pareja mecía la carriola donde dormía 
su bebé nacido en Estados Unidos. 
Huyeron de Honduras después de que la 
pandilla que había matado al padre del 
hijo mayor de Baneza los amenazara con 
más violencia a menos que comenzaran 
a pagarle con las escasas ganancias de 
su tortillería.
“No quedó más opción que retirarnos del 
país”, dijo Rodriguéz a The Associated 
Press. “Ya hemos tenido tres cortes; 
el tiempo nos ha ayudado. Ahora ya 
estamos un poco orientados”.
Pero el lento proceso también 
significa que toma años para que los 
solicitantes de asilo puedan reunirse 
con las familias que dejaron atrás e 
integrarse plenamente en la sociedad 
estadounidense, dijo Karen Musalo, 
abogada y profesora que dirige el Center 
for Gender & Refugee Studies (Centro 
de Estudios de Género y Refugiados) 
en la Universidad de California en San 
Francisco.
El tiempo tampoco ayuda con la 
acumulación a pesar de que los registros 
gubernamentales muestran que los 
jueces completaron muchos más casos 
en el último año que nunca antes, 
porque su lista de casos aún crece muy 
rápido. Su promedio de casos es ahora 
de 5.000 por juez, dijo Mimi Tsankov, 
presidenta de la National Association 
of Immigration Judges (Asociación 
Nacional de Jueces de Inmigración).
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Orchard Park, NY.  Josh Allen lanzó tres pases 
de anotación y consiguió un récord para la 
franquicia con un acarreo de 52 yardas para 
otro touchdown, y los Bills de Buffalo vencieron 
31-17 a los Steelers de Pittsburgh el lunes, 
en la ronda de comodines de la AFC que fue 
pospuesto un día debido a los efectos de una 
tormenta de nieve con efecto de lago.
Las tribunas del estadio Highmark estallaron 

con nieve lanzada al aire como confeti cuando 
Allen lanzó un pase de anotación de 17 
yardas a Khalil Shakir con 6:27 por jugar que 
restableció una ventaja de dos anotaciones a 
Buffalo. Shakir atrapó el pase en el centro del 
campo a la altura de la yarda 10, se quitó una 
tacleada de Minkah Fitzpatrick con un giro 
antes de superar al resto de los defensivos de 
los Steelers rumbo a la zona de anotación.

Los segundos preclasificados Bills (12-6), 
que cerraron la temporada regular con cinco 
victorias consecutivas, avanzaron para ser 
anfitriones de Patrick Mahomes y los Chiefs de 
Kansas City, terceros en la posición en playoffs, 
en la ronda divisional, el domingo por la noche. 
Los Bills deseaban tener un juego de playoffs 
contra los Chiefs en su casa después de que las 
temporadas de 2020 y 2021 terminaron con 

derrotas en postemporada en 
Kansas City.
Allen terminó con 21 de 
30 pases completos para 
203 yardas y corrió para 74 
yardas en ocho acarreos, 
convirtiéndose en el primer 
quarterback en la historia de 
los playoffs en lanzar tres 
o más pases y correr para 
al menos 70 yardas y una 
anotación.
Mason Rudolph lanzó dos 
pases de touchdown en su 
primera apertura en playoffs 
con los Steelers (10-8), pero 
Pittsburgh fue demasiado 
inconsistente en ambos 
lados del balón para seguirles 
el paso a Allen y los Bills. 
Los Steelers perdieron su 
quinto partido consecutivo 
de playoffs; la victoria más 
reciente de la franquicia fue 
exactamente hace siete años.

Bills vencen bajo la nieve a Acereros Bills vencen bajo la nieve a Acereros 
y avanzan a ronda divisionaly avanzan a ronda divisional

Asegura SSPC a presunto responsable 
relacionado en hecho delictivo 

*Luego del operativo montado por la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de Nayarit en coordinación con la Fiscalía 

General del Estado fue posible su aseguramiento 
Tepic, Nayarit.-  El Gobierno 
de Nayarit a través de la 
Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana en 
conjunto con la Fiscalía 
General del Estado asegura 
a masculino presuntamente 
relacionado en hecho delictivo 
de la colonia Los Llanitos de 
Tepic.
En atención al reporte a la línea 
de emergencias 911, dónde 
señalaran el descubrimiento 

de una femenina con 
múltiples lesiones. Al lugar 
arribaron agentes de la Policía 
Estatal quienes tomaron 
nota del hecho y activaron la 
búsqueda y localización del 
responsable.
Los elementos de la 
Policía Estatal y Agencia 
de Investigación de la 
FGE montaron un cerco 
de seguridad por la zona, 
realizando un barrido por 

colonias aledañas y las vías 
del ferrocarril por pie tierra y 
con el uso de drones.
Finalmente, el masculino 
fue detectado en calles de 
la colonia Los Llanitos, quien 
responde al nombre de Óscar 
N, de 32 años, con posesión 
de diez envoltorios en su 
interior una sustancia blanca 
y cristalina, siendo asegurado 
y puesto a disposición de la 
autoridad competente.

SANCIONA JUZGADOS CÍVICOS 
DE TEPIC a ocho infractores tras 
cometer faltas administrativas. 

Limpiaron los camellones 
centrales de la avenida 

Insurgentes, en el tramo de la 
calle Flores Magón a esquina 
con avenida Jacarandas, en la 

Colonia San Juan.
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DIMENSIÓN POLÍTICA 
Por EZEQUIEL PARRA ALTAMIRANO

*Este es el tiempo de Miguel Ángel Navarro Quintero   *Pero también es el de los productores 
agropecuarios    *AMLO y Navarro Gobiernan al alimón y coincidencia     *Efectuaron ya segunda entrega 

de maquinaria agrícola    *Ojalá que se acaben corrupción y perdón de impuestos   *Mala práctica que 
dañó mucho los intereses del pueblo 

NI DUDA CABE que las familias de 
Nayarit estamos viviendo tiempos 
estelares tanto a nivel nacional con 
el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, como en los 20 municipios 
de la entidad con el gobernador 
Miguel Ángel Navarro Quintero.
Compartiendo ideologías y 
estrategias progresistas y 
ayudándose mutuamente, han 
emprendido al alimón un nuevo rumbo 
en el país y el estado acabando con la 
manipulación y el odioso rostro de la 
corrupción, impidiendo la hipocresía y 
el doble discurso de la derecha, ahora 
desvalida y noqueada.
Aseando y reformando cuanto se ha 
podido en los procesos democráticos 
en todos los niveles, han venido 
caminando, aliados con decisión 
haciendo a un lado a los falsarios, a 
los impostores, a los traficantes del 
poder, así como a los intermediarios 
y demás coyotes que se quedaban 
con las innobles ganancias de quienes 
verdaderamente hacían producir al 
campo, a la industria, a los diversos 
sectores de la producción en el país.

CON LA LEY EN LA MANO
Han hecho de todo armados con el 
mazo de la ley, a la que han reformado 
hasta donde han permitido los que no 
ceden desde las estructuras del poder 
judicial, amparándose para seguir 
detentando privilegios y ganando 
salarios de ofensa y oprobio -hasta 
cuatro o cinco veces más que el 
presidente de la república-, lo que a la 
opinión pública nacional la mantiene 
sumamente indignada.

COLUDIDOS Y CÍNICOS 
Pero además, lo que resulta 
verdaderamente loable, han detenido, 
rechazado, atajado, impedido, 
atorado, desterrado y ojalá para 
siempre, por ser una práctica tan 
odiosa como aberrante, mediante 
el levantamiento de un portentoso 
muro de contención -haciéndose 
de la vista gorda o perdonando 
con el mayor cinismo y sin rubor 
alguno-, miles y miles de millones de 
pesos en impuestos a los grandes 
multimillonarios (lo que debiera 
legislarse y por lo tanto castigarse 
sin el mayor miramiento), aunque 
por otro lado y en forma por demás 
inmisericorde, exigir que jamás pueda 
darse una aberración semejante 
y tan deleznable, en  perjuicio de 
nuestra nación, esto de escamotear 

al presupuesto de la población las 
contribuciones que derivan en obras 
y acciones en su beneficio.
SEGUNDA ENTREGA DE INSUMOS 
Y MAQUINARIA
Por esa razón nos dio mucho gusto 
presenciar en días pasados, al interior 
del auditorio ‘Amado Nervo’ en Tepic, 
la segunda entrega de insumos 
y maquinaria agrícola por parte 
del gobernador Navarro Quintero, 
en beneficio de los productores 
agropecuarios de la entidad, según 
fueron, como informó al abrir el evento 
el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Rural, Gilberto Oscar Casillas Barajas, 
un total de 50 tractores, 49 rastras, 
33 sembradoras, una cama baja, un 
tracto camión, una perforadora de 
pozos someros y demás equipos para 
la ganadería, mismos que estarán 
en disposición para uso de los 
productores y de manera gratuita. 
Dijo Casillas Barajas, a quien uno 
de estos días entrevistaremos 
en su edificio localizado por la 
avenida Jacarandas en Tepic, que 
“este equipo permite disminuir los 
costos de producción y en buena 
medida estabilizar los costos de 
los mercados y servicios agrícolas, 
fundamentalmente la preparación de 
tierras que ha permitido que nuestros 
productores sean más competitivos 
y eficientes en sus labores”. 
Ello con el objetivo de apoyar en los 
dos siglos agrícolas a más de 6 mil 
productores de todo el territorio 
estatal. 

DISCURSOS, ENTRE ELLOS EL DEL 
ALCALDE DE JALA
Recordamos que ese día, los 
periodistas fuimos citados a las 10:30 
horas con la idea de que la ceremonia 
en al auditorio iniciara a las once de 
la mañana. Cuando arribamos nos 
dimos cuenta de que al centro del 
lugar estaban colocados los diversos 
tractores y demás implementos 
agrícolas, transportes y demás que 
serían entregados por el mandatario 
estatal, en tanto que sentados, los 
contingentes de campesinos venidos 
de todos los municipios de la entidad, 
los diputados, los alcaldes y el grueso 
de colaboradores del Ejecutivo, 
incluyendo las titulares de los poderes 
Legislativo y Judicial, diputada Juana 
Nataly Tizcareño Lara y magistrada 
Aracely Avalos Lemus.
Tan pronto como arribó al lugar el 
gobernador Navarro, se anunció la 

intervención del titular de Desarrollo 
Lugar, Casillas Barajas, quien dio 
a conocer la dedicación como el 
gobernante nayarita asume su 
encomienda y lo mucho que se ha 
dedicado en estos dos años y meses 
de gestión a gestionar apoyos para el 
campo.  
Hablarían luego los representantes de 
productores y ganaderos, así como 
el alcalde de Jala, profesor Antonio 
Carrillo Ramos, a quien se reconoció 
por sus gestiones ante el Cabildo para 
la donación de un terreno en beneficio 
de los productores agropecuarios, y 
finalmente se anunciaría el mensaje a 
pronunciar por el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero.
DISTRITO DE RIEGO PARA 
RESCATAR 43 MIL HECTÁREAS
Habló el mandatario estatal de lo 
mucho que significa para él tener la 
oportunidad histórica de gobernar 
la tierra que lo vio nacer, gestionar 
apoyos y obras tan emblemáticas 
como el Distrito de Riego ‘Alejandro 
Gascón Mercado’, que antes de que 
culmine su gestión presidencial el 
Presidente López Obrador vendrá a 
Nayarit para ponerlo en operación a 
fin de regar 43 mil hectáreas, lo que 
permitirá a los campesinos nayaritas 
obtener hasta tres cosechas al año 
dependiendo del cultivo, y con ello 
cambiar radicalmente su nivel de 
vida.
EL HIMNO AGRARISTA
Como primer número se tocó y se 
cantó el Himno Agrarista, cuyos 
versos hablan de la lucha del pobre 
que sin miedo fue a la guerra para 
pelear por su libertad y un pedacito 
de tierra, “situaciones que con el 
paso del tiempo nos han hecho ver 
la realidad social�, según comentaría 
el mandatario nayarita durante su 
mensaje. 
Consideró Navarro que ya en las 
cuestiones del poder, �no se deben 
defender los colores de un partido, 
sino las causas de una sociedad y de 
nada sirve -discúlpenme ustedes-, 
llegar después de un proceso de 
revolución en que se llega al poder 
con esa lucha social, el que gobierna 
va en las manecillas contrarias a 
gobernar contra los propósitos de la 
revolución, de nada sirve. 
“Así vino pasando el tiempo y el 
empobrecimiento social se veía 
mientras parecía que se entronizaba 
el que ejercía el poder, yo protesté 
-con toda humildad lo dije y lo 

sostengo-, un 19 de septiembre 
del 2021, y sostuve que venía a 
ser el empleado de todos ustedes, 
ustedes son los que nos mandan y 
nosotros somos los que debemos de 
obedecer”. 
A CUIDAR EL GANADO
“Yo vengo a defender el pueblo, sus 
causas y sus dolores y construir 
sus caminos de la esperanza, no 
podemos nosotros permitir, de 
ninguna manera, que se les esté 
malbaratando el precio del ganado 
en pie porque a lo mejor tiene 
tuberculosis, brucelosis u otro tipo 
de enfermedad y el precio esté por 
los suelos, como llegó a estar en 47 
pesos el kilo, y encontramos que no 
solamente su carne la puede comprar 
el ganadero de Nayarit sino también 
de otros estados que lo compran, y 
de 47 se fue a 57 y 67, así lo estamos 
viendo.
“Hoy en día tratamos de depurar 
el hato ganadero para que vuelva 
a estar Nayarit en el nivel que le 
corresponde, porque en los estados, 
particularmente el de Sonora que 
está en el escenario ‘A’ de la ganadería 
nacional exportan el ganado a 115 
pesos el kilo, de 67 a 115 pesos el kilo, 
que es una situación verdaderamente 
dramática. Yo espero y le dije la 
primera vez al embajador Ken 
Salazar, a mí no me diga que pasarán 
décadas para llegar a estar en la 
zona A, en tiempo record tenemos 
que regresar a que Nayarit esté en la 
zona A y algún día yo lo mencionaba, 
mi propósito de lucha es un lema de 
Morelos, en el que mencionaba, ‘no 
sé si veré el triunfo pero quiero estar 
en la lucha’, no, yo quiero estar en la 
lucha y ver el triunfo para ustedes, y 
para eso hemos venido trabajando, 
un patrimonio que merecemos 
nosotros, no perdamos la capacidad 
de asombro, hay muchas cosas que 
nos ha dado el señor Presidente pero 
hay muchas cosas que hemos hecho 
nosotros, y por qué lo hacíamos 
nosotros, porque no nos dejaban, 
algún dinero lo desviaban y otro no 
lo pagaban, hoy lo siento, que se 
enojen conmigo y que me odien unos 
cuantos, mientras vea a mi pueblo 
sonreír no importa que me maldigan 
pocos, que al fin y al cabo me van a 
bendecir muchos”.
Por hoy es todo y mañana será otro día.
¡CONSUMATUM EST!
¿Algo que opinar? Escríbame: 
ezpa70@yahoo.com.mx

Avances del 
Fondo de 

Pensiones 
en Nayarit 

El gobernador del estado Miguel Ángel Navarro 
Quintero, informó sobre los avances en la 
implementación de un Fondo de Pensiones 
para resguardar el patrimonio de las y los 
trabajadores del estado.
“Me reuní con el equipo encargado de esta 
tarea y los representantes de AFORE XXI-
Banorte, encabezados por su Director General, 
Lic. David Razú Aznar, para la presentación 
del Sistema de Retiro Digno, como una 
herramienta de seguridad social que garantice 
la viabilidad financiera de Nayarit.”

Por bajas temperaturas en Nayarit, la entrada a las escuelas 
primarias turno matutino será a las 8:30 am, y salida 12:30, en 

secundaria entrada 8:00 am, y salida normal, informa la Secretaría 
de Educación Pública del Estado.
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DIF Nayarit ofrece servicios 
dentales de calidad y gratuitos 
*A personas en situación de vulnerabilidad *Durante el 2023 se atendieron a más de cinco mil pacientes

Tepic, Nayarit.- Con el objetivo 
de prevenir enfermedades 
bucodentales que pueden afectar 
la salud en general, el Sistema 
DIF Nayarit que encabeza la 
doctora Beatriz Estrada Martínez, 
a través de la Coordinación de 
Salud Familiar, ofrece servicios 
dentales gratuitos, en especial, 
a los sectores más vulnerables. 
Durante el 2023, la institución 
social benefició a más de cinco mil 
pacientes.
A través del área dental, un equipo 
especializado de odontólogos y 
enfermeros, realizan valoraciones, 
curaciones, extracciones dentales, 
toma de radiografías, limpiezas, 
obturaciones con resina, 

profilaxis, cementaciones, entre 
otros servicios bucales, además 
de la entrega de medicamento; 
todos estos servicios se otorgan 
de manera gratuita a pacientes 
desde cinco a 99 años de edad.
Esta área cuenta con cuatro 
unidades dentales, dos equipos 
de Rayos X, una plataforma 
electrónica para que las personas 
en silla de ruedas sean atendidas 
de manera adecuada, es decir, el 
Corazón de Tu Gobierno ofrece 
un espacio equipado donde 
trabaja un equipo que ofrece una 
atención completa, con calidad, 
dignidad y calidez.
Así mismo, el año pasado el área 
de salud bucal realizó cirugías de 

extracción de Terceros Molares, 
visitó centros educativos en 
Tepic y comunidades donde 
se valoraron pacientes y se les 
ofreció el servicio completo, entre 
otras actividades de prevención en 
beneficio de la población nayarita. 
El Corazón de Tu Gobierno 
invita a las y los interesados a 
obtener su previa cita en el área 
de salud bucal en la línea 311 
129 51 00, extensión 1054. 
Para ser atendidos, únicamente 
deben presentar copias de los 
cuatro documentos básicos: 
identificación oficial con 
fotografía, CURP, comprobante 
de domicilio y acta de 
nacimiento.

Preescolar del Llano de la Cruz 
visitó la biblioteca de Acaponeta 

OROMAPAS Acaponeta 
realiza mantenimiento 
en suministro de agua 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El Gobierno De Acaponeta que preside Manuel 
Salcedo continúa implementando programas para 
fomentar la lectura entre niños y adolescentes, por 
lo que constantemente realiza actividades lúdicas 

educativas a través de la dirección de Educación y 
Bibliotecas cuyo titular es el Prof. Habacuc Contreras.
Como parte de ello, y con el apoyo de personal 
encargado de la biblioteca Lic. Benito Juárez, los 
pequeñitos del preescolar Manuel M. Ponce de la 
comunidad de El Llano de la Cruz, visitaron hoy sus 

instalaciones.
Ahí, todos disfrutaron de entretenidas películas 
alusivas al mes de enero, de ludotecas, cuenta 
cuentos, juegos de habilidad y coordinación 
mental, entre otras actividades donde participaron 
entusiastas en sana convivencia.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Oromapas Acaponeta dio inicio a los 
trabajos de mantenimiento del pozo 
profundo del callejón que surte del vital 
líquido a las colonias de La Loma Bonita, 
Mazatlancito, Las Mojoneras, La Capilla, 
Las Colonias, parte de El Cerro de los 
Positos y El Cerro de la Cruz.
Las labores que se realizarán consisten 
en el cepillado, cuchareo y sifoneo de las 
estructuras internas del pozo, además 
del video de exploratorio con la finalidad 
de asegurar su correcto funcionamiento; 
acciones que ayudarán a eliminar 

sustancias ferruginosas, residuos de 
aceites que podrían encontrarse, así 
como de diversas incrustaciones en las 
paredes internas.
Por lo anterior, pedimos a los habitantes 
de este sector su colaboración y 
tolerancia mientras se terminan los 
servicios de limpieza y mantenimiento 
realizados por personal del Gobierno De 
Acaponeta a través del OROMAPAS; a su 
vez que también los invitamos a cuidar y 
racionar el consumo del agua.
¡Estamos trabajando para brindar un 
mejor servicio en el suministro del agua 
en Acaponeta!.
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Banderazo de inicio a la obra de empedrado 
en calle Ferrocarril en Acaponeta 

Declina el “Morro” a su aspiración 
de candidato a regidor 

*A pesar de que tenía patrocinador que le ofreció un millón de pesos 
para la campaña 

José María Castañeda 

Renuncia el famoso Morro de Amapa 
a su pretensión de participar como 
aspirante a la candidatura a regidor 
por el tercera demarcación.
El Morro de Amapa,  como es 
popularmente  conocido,  explicó al 
reportero  que dos motivos fueron 
fundamentales para declinar en 
su intención de participar en la 
contienda bajo las siglas de MORENA, 
porque sencillamente he visto como 
en el mencionado instituto político 
se han registrado una bola de ratas  
mencionando a varios ex presidentes 
municipales una de ellas mujer y el 
otro hombre, se preocuparían por 
devolverle al pueblo  lo que en su 
momento se robaron.

Hay otros ex presidentes que 
sinceramente piensan o creen que 
los Santiaguenses no tenemos 
memoria, ya que como si nada van 
y se registran por equis partido 
político a presidente municipal sin 
demostrar un ápice de vergüenza, 
creen que los que nacimos en 
Santiago ya olvidamos como se 
hicieron terratenientes con hatos 
de ganado, mientras que las damas 
se  hicieron casa tenientes con casas 
aquí en Santiago, lo mismo en Tepic, 
e incluso me di cuenta que la dama 
quien por cierto fue reina de las 
fiestas de mayo, compró una casa en 
la ciudad de Guadalajara misma que 
está situada  en el fraccionamiento 
por donde se encuentra la embajada 
de los Estados Unidos. El entrevistado 

quien se gana la vida como 
cantante apoyado en una 
palanqueta.
Dijo que la otra razón por lo 
que renunció a su pretensión 
de buscar la candidatura 
a regidor por la tercera 
demarcación es porque 
sencillamente no cuento 
con el suficiente dinero para 
pagar la campaña, incluso 
un amigo mío  que vive en los 
Estados Unidos,  más creo 
que no  sería suficiente Pero 
aparte el motivo principal 
para que yo no participe en 
la contienda es porque al ampliar mi 
vista ceo a  mi alrededor pura pinche 
rata, y a mi aún que me vean con mi 
pandero cantando en la terminal de 

autobuses, en el mercado e incluso 
en algunos restaurantes de mariscos 
me gano la vida honradamente,  
terminó diciendo el popular Morro de 
Amapa.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

El presidente del Gobierno De 
Acaponeta, Manuel Ramón 
Salcedo Osuna, dio el banderazo 
de inicio a la obra de empedrado, 
drenaje, agua y luminarias 
que señalizará sobre la calle 

Ferrocarril entre Emilio Carranza 
y Aldama, ubicada en la colonia 
La Capilla de la cabecera 
municipal. 
Para este fin, Manuel Salcedo 
estuvo acompañado por el 
director de Obra Pública, Irving 
López Peña y de los vecinos 

beneficiados, en donde indicó que 
estas obras les estarán trayendo 
plusvalía, prosperidad y salud a 
los hogares; del mismo modo, 
que fueron anunciadas las obras 
de la calle América, Límite y La 
Paz de la colonia Mazatlancito.
“Estamos haciendo de este 

gobierno, uno eficiente, 
trabajando muy diferente a como 
se hacían antes las cosas, porque 
estamos llevando el recurso a 
quien verdaderamente lo ocupan 
y a quienes nunca se les había 
llevado nada”, puntualizó el 
alcalde.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, junto a su equipo de 
gobierno, se reunió con la integrantes de 
la Unión de Comerciantes del Mercado 
de Abastos, de Tepic, para escuchar sus 
necesidades, a fin de que la economía 
social de Nayarit continúe creciendo. Y en 

diez días nuevamente, se volverán a reunir 
para llevarles las respuestas puntuales 
y de largo plazo en materia de vialidad, 
seguridad y suministro de agua potable, 
que solicitaron, a fin de que hagan 
sustentable el mercado y siga siendo el 
corazón del comercio en el estado.

El Mercado de Abastos seguirá 
siendo el corazón del comercio 

en Nayarit: Navarro Quintero 
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Próximos baños de 
pueblo de los políticos

CORRUPCIÓN PROBLEMA 
GLOBAL, COMBATIRLA TAMBIÉN 

Por DAVID COLMENARES PARAMO

Se informa que el próximo 18 de enero 
terminan las precampañas electorales, 
para después de un lapso el 1 de marzo 
den inicio las campañas que culminarán 
el 29 de mayo del presente año de 
2024. Así que los ciudadanos debemos 
estar preparados para volver a ver los 
baños de pueblo tan característicos de 
los candidatos y candidatas ocupando 
su tiempo, aparte de las tradicionales 
promesas, a mirar a candidatos y 
candidatas abrazando personas de la 
tercera edad y, desde luego, abrazando 
niños.
Pero también existe la posibilidad de que 
veamos a quienes aspiran a ser electos 
mediante el voto popular, haciendo 
labores que ni en sus sueños más locos 
los han hecho tales como batir mezcla, 
pegar ladrillos, andar en bicicleta, subirse 
a unidades del transporte urbano y, 
obviamente, con una falsa sonrisa, para 
posterior a los comicios electorales jamás 
volverlos a mirar sonriendo en ninguna 
forma; ah, y desde luego, oír a la mayoría 
de estos candidatos decir que su cercanía 
con la gente ha sido desde siempre, 
aunque jamás los hayan volteado a ver 
o si lo han hecho en alguna ocasión, tal 
vez mirar a gran parte de la población por 
encima del hombro y muchas de las veces 
hasta con desprecio, asco e indiferencia.
Claro que habrá candidatos que no se 
ensuciarán los zapatos ni sudarán la 
gota gorda haciendo campaña, y estos 
serán los que ya les aseguraron puestos 
plurinominales, quienes cómodamente 
esperarán sentados los resultados de las 
elecciones, muchos de ellos tal vez hasta 
cruzando los dedos esperando que el 
número de votos para sus partidos no les 
sean adversos para sus aspiraciones de 
ocupar una curul gracias al dedo mayor, 
amiguismo, compadrazgo, para que acate 
y haga seguir la línea dictada por las 
cúpulas partidistas para que la cumplan 
quienes fueron electos por el voto popular 
o por el pago de algún favor o hasta con 
la posibilidad de tener que compartir su 
dieta económica con quien los designó 
para el cargo plurinominal.
Esto de que quienes llegan a ocupar 
cargos en el Poder Legislativo por medio 
de la vía plurinominal son los que llevan 
la voz cantante en ambas Cámaras a 
nivel federal y a nivel local se ha visto 
desde que se crearon dichos cargos, son 
los que por lo regular quedan al frente 
de sus bancadas. Se entiende porque los 

plurinominales reciben la línea y estos 
a su vez la hacen llegar a senadores 
y diputados de su partido político, y 
cuidado y alguien se salga de la línea 
dictada. Un claro ejemplo se dio ahora 
en la Cámara Legislativa de la Ciudad de 
México con la ratificación no otorgada 
de la fiscal Ernestina Godoy, en donde, se 
dice, que por lo menos dos diputadas del 
PRI habrían votado por la ratificación de 
la entonces fiscal de la Ciudad de México, 
por lo que el presidente nacional del otrora 
partido aplanadora, el tricolor, Alejandro 
Moreno Cárdenas, más conocido en el 
bajo mundo de la política como “Alito”, 
promovió la expulsión del partido de esas 
diputadas que se atrevieron a no acatar 
la línea.
Desde luego que es algo muy raro el 
que se hayan salido del huacal estas dos 
diputadas tal vez ahora expriistas, porque 
si algo caracterizó al PRI desde siempre fue 
la disciplina de sus militantes que, muchas 
de las veces se tragaban lo que sea y sin 
hacer gestos teniendo que aguantar 
hasta humillaciones a sabiendas de que 
después vendrían tiempos mejores;, por 
lo que hacían lo que se les ordenara, así 
fuera en su detrimento, porque estaban 
en el entendido que posteriormente ya 
cuando les tocara a ellos la buena, le 
harían lo mismo o cosas peores a otros y 
otras.
Pero ¿cuándo se ha visto que un político, 
del partido que sea, se salte las trancas 
desobedeciendo la línea a seguir? Si 
acaso se pudo dar alguna vez, como un 
diputado federal del PRI por Durango, 
en la LVIII legislatura de 2000 a 2003, 
José Manuel Díaz Medina, que alguna 
vez criticó abiertamente que las medidas 
adoptadas por su partido no favorecían 
para nada al pueblo, ¿y qué pasó con este 
diputado? Pasó al ostracismo político tal 
vez para siempre, pues ya no se supo 
jamás de él.
Otro lío que más bien será a nivel familiar 
y de amistad, es el que se dé por los 
favoritismos hacia un político u otro, pues 
posiblemente surgirán los pleitos por la 
alegata de que uno es mejor que el otro, 
que yo le voy a fulana o fulano, que así 
y asá, etcétera; ¿y? Pues, con la novedad 
de que políticas y políticos ni en cuenta 
toman a quienes se pelean por ellos tanto 
a nivel familiar como de amistas o de 
conocidos, pues ni los conocen ni qué son 
siquiera.
Sea pues. Vale.

El tema de la corrupción en el 
Mundo exige que las decisiones 
en torno a las políticas públicas, 
estén basadas en evidencia, y en la 
Ley. Por supuesto apoyando a las 
instituciones de fiscalización superior, 
para que su trabajo sea comprendido 
y respetado, en todos los espacios. 
Este tema, es un asunto global, lo 
cual permite que las estrategias se 
discutan en espacios de cooperación 
entre las naciones. En este contexto, 
la 10ª Conferencia de Estados Parte 
(COSP) de la Convención de las 
Naciones Unidas contra la Corrupción 
(UNCAC), es uno de los mecanismos 
multilaterales más importantes para 
el combate a la corrupción, que se 
realizó la primera mitad de diciembre 
de 2023 en Atlanta, Georgia. Ahí se 
trabajó y se debatió el tema, hasta 
tomar acuerdos que revitalizan el 
compromiso de los Estados nacionales 
para combatir la corrupción. . 

Esta décima edición de la Conferencia 
ha sido relevante en la coyuntura 
actual: en la evaluación del avance 
de cumplimiento de los Objetivos de 
Desarrollo Sostenible (ODS) fijados 
en la Agenda 2030 de las Naciones 
Unidas, el combate a la corrupción 
es considerado una tarea inherente 
para contar con mejores previsiones 
de desarrollo. Por ello, la Conferencia 
de la UNCAC funge como un 
espacio idóneo en la compleja 
tarea de contar con instituciones 
sólidas y buenos gobiernos. 
Si la corrupción es controlada 
eficazmente, la probabilidad de éxito 
en la consecución de los ODS crece 
exponencialmente. 

El consenso entre los Estados Parte de 
la UNCAC ha sido que la corrupción 
es un problema global. Esta premisa 
hace plausible afirmar que, para 
resolverlo, se requiere la cooperación 
internacional y el multilateralismo. 
En adición, en el debate general de 
la COSP10 se vinculó al problema 
de la corrupción con otros delitos de 
carácter global como el lavado de 
dinero y la delincuencia organizada. 
Por tanto, las tareas de combate 
a la corrupción deben avanzar 
en una agenda común en el 
mundo, centradas “sobre todo” 
en la generación de capacidades 

institucionales suficientes para 
hacer frente a un problema que 
rebasa los límites territoriales 
y soberanos de los países. En 
pocas palabras, si la criminalidad es 
transnacional, su combate también 
debe serlo.

El acuerdo entre gobiernos 
soberanos es indispensable para 
materializar acciones colaborativas. 
Ahí, la Conferencia ha sido exitosa. 
Fue aprobada la Declaración de 
Atlanta para la “promoción de la 
integridad, la rendición de cuentas y 
la transparencia en la lucha contra la 
corrupción”. Dicha declaración es un 
posicionamiento de los Estados parte 
de la UNCAC en favor de principios y 
valores democráticos compartidos, 
además se pone de manifiesto 
la voluntad política de colaborar, 
cooperar y entablar relaciones 
institucionales ante un problema 
global. 

Esta perspectiva global de la 
corrupción ha estado presente en 
la agenda pública, cuanto menos 
los últimos veinte años. Empero, la 
reunión en Atlanta ha avanzado en 
una dirección positiva: la definición 
técnica de cómo abordar la relación 
transversal entre los delitos de 
corrupción, lavado de dinero y 
delincuencia organizada. En esa tarea, 
las aportaciones de la OLACEFS fueron 
relevantes en la resolución adoptada 
con el nombre de “Abordando los 
vínculos entre la corrupción y la 
delincuencia organizada”, en el 
ámbito de la fiscalización superior. 
La aprobación de dicha resolución, 
junto con la Declaración de Atlanta, 
revitaliza la agenda anticorrupción y 
su importancia para lograr los ODS. 

En la OLACEFS con las auditorías 
coordinadas, trabajamos en ese 
sentido. La mejor defensa de las 
entidades de fiscalización superior, es 
lograr que se reduzca la corrupción, 
principalmente con un enfoque 
preventivo y con firmeza, se observen 
las irregularidades cuando existan y 
se castigue la corrupción. 
Asimismo la cooperación 
internacional, es fundamental y 
necesaria.
brunodavidpau@yahoo.com.mx

No tenemos problemas con los usuarios 
en la Unidad de Riego: Jefe de Finanzas  

José María Castañeda 

Víctor Aarón ganará 
860 mil dólares con los 
Yanquis de Nueva York

Modesto N´ quien resultara 
electo tesorero de la 
asociación de usuarios de agua 
para uso agrícola de la margen 
derecha del río Santiago, dijo 
en entrevista que la situación 
al interior de la asociación de 
usuarios marcha con absoluta 
tranquilidad.
Modesto en la asociación 
de usuarios de la margen 
izquierda del Rio, el Lic. 
Fernando Ornelas Salas, ante 
la falta de pagos por parte de 
los usuarios de aquella margen 
amenazó con embargar 
equipos agrícolas, camionetas 
e incluso las tierras a los 
usuarios que hayan caído en 

cartera vencida al extremo de 
negarse a pagar la cuota de 
agua, aquí en Santiago pásalo 
mismo se llegar al extremo 
de amenazar con embargar 
a los usuarios que no están al 
corriente con sus pagos, 
No, no mira aquí e otra 
cosa, aquí desde que 
tomamos posesión del cargo 
sostuvimos negociaciones 
con los usuarios, les hicimos 
ver que relativamente no es 
el agua la que se cobra, sino 
el arrastre que hacemos para 
llevar el agua desde la cuenta 
del río, hasta los canales 
de irrigación misma que se 
encuentra a pocos metros 

de las parcelas cultivadas 
de vegetales, tabaco, arroz, 
y frijol, tenemos gastos en 
energía eléctrica además del 
personal de campo y oficina 
que tenemos para ofrecer un 
mejor servicio a los usuarios, 
en el terreno administrativo 
tenemos la capacidad   de 
negociación con los usuarios 
por ser gente de campo y 
porque  somos o hemos sido 
presidentes del ejido Sergio en 
Botadero, Israel en Cañada y 
yo en Ojos de Agua, tenemos 
por lo que la capacidad 
de diálogo nos ha sacado 
adelante y así esperamos 
seguir dijo el entrevistado. 

José María Castañeda 

El llamado mostro del Palapar, 
Víctor Aarón González, quien fuera 
dejado en libertad por los Dodgers 
de los Ángeles, y contratado casi de 
manera inmediata por el equipo de 
mayor tradición en las grandes ligas  
Los Yanquis de  Nueva York.  
Aarón González, ganará  en esta 
temporada con los Mulos de 
Mahatan, la nada despreciable suma 
de 860 mil dólares, por lo que tendrá 
que meterle toda la  carne al asador, 
si es que quieren hacer fortuna 
en el beisbol de las grandes ligas, 
por lo pronto hay euforia entre los 
nayaritas quienes anhelan escuchar 
las notas de la canción mi lindo 
Nayarit en la gran manzana.
Aarón González, al chamaco nacido 
en Tuxpan Nayarit,  saltó a la fama 
al ser el pitcher ganador de la serie  
mundial, donde ocupó  del relevo de  
Urías,  sobresaliendo el hecho de que 
tanto a Urías, como a  González, la  
indisciplina los viene persiguiendo 
luego que el Sinaloense  esta 
temporada que no ha sido la mejor 
que ha tenido en la gran carpa,  el 
equipo Dodgers  lo retiró de su 
roster, luego de que es acusado de 
violencia doméstica en contra de su 

prometida y como no era la primera 
vez en la que Urías actuara de esta 
manera,  el club decidió darlo de baja 
cuando de todos era conocido que 
el Culichi, al terminar su contrato 
con Dodgers, automáticamente 
se  convertía en agente libre y le 
auguraban un salario de más de 30 
millones de dólares, con quien se 
interesara en contratarlo, para las 
próximas temporadas.
Pero a Aarón González, tampoco le 
ha ido muy bien ya que en la serie 
ante los Tabaqueros se le olvidó 
su condición de liga mayorista y 
agredió físicamente a Irvin Jiménez, 
cosa que no llegó a mayores, por 
la intervención del resto de los 
integrantes de ambos equipos, ya 
que al vaciarse las casetas el juego 
hubo que intervenir de manera el 
cuerpo de ampayeo, la disciplina 
es fundamental en cualquiera que 
sea la disciplina deportiva, máxime 
cuando ya se tiene el rango de liga 
mayorista. Por lo pronto salvo el 
problema de indisciplina la afición 
nayarita y los migrantes mexicanos 
en los estados unidos esperan pro 
con ganas escuchar nuestro Lindo 
Nayarit en el Yanqui Stadium, 
esperamos que con Víctor Aarón 
González, lo logremos.   
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Entregan Tablets a alumnos de secundaria y 
educación media superior en Teatro del Pueblo 

José María Castañeda 

En perfecto orden se llevó a cabo la entrega de 
tablets a alumnos de educación secundaria y  de 
educación media superior, con grado de excelencia 
en las instalaciones del Teatro Ixcuintla  dentro del 
programa emprendido por el presidente Eduardo 
Lugo, denominado “Transformando Santiago”  
apoyando a nuestros alumnos  manteniendo la 
frase  que al calce reza en la educación no se gasta 
si no qué se invierte”.
Nosotros atendiendo la invitación que por medio 
de la oficina de prensa se hizo a los comunicadores 
de Santiago,  observando desde nuestro arribo al 
inmueble un absoluto orden para con los asistentes 
de parte del  personal de la casa de la cultura, quienes 
daban indicaciones de las entradas para acceder al 
área de butacas, tanto de la parte de abajo como 
del graderío, la entrega de tablets, a los alumnos 
que por méritos propios se hicieron acreedores a 

este instrumento de estudio se llevó a cabo en dos 
partes, por la mañana se entregaron las Tablets  a 
los alumnos de educación primaria y por la tarde a 
partir de las 14 horas, a los alumnos de secundaria 
y nivel medio superior,  aprovechando el jefe político 
del municipio Eduardo Lugo, el intermedio para 
acudir a la comunidad de Amapa, para inspeccionar 
una de las tantas obras que se vienen realizando 
en el municipio y cabecera municipal,  regresando 
de manera puntual al recinto acondicionado para la 
entrega de las mencionadas Tablets.
El orden volvió a ponerse de manifiesto a la hora en 
la que los grupos de alumnos tanto de Villa Hidalgo 
Sentispac, y  Santiago subieran al estrado, luego 
de que el maestro de ceremonias se los indicó, por 
cierto hicieron acto de presencia los regidores Luis 
Miguel Medina, Verónica Fernández,  el regidor 
Macacho, y Blanca Parra, quienes constataron el 
evento tocándole al presidente municipal  clausurar 
el evento, exponiendo un emotivo discurso donde en 

varias ocasiones insistió a los alumnos beneficiados 
que la mejor arma para enfrentar la vida es con la 
educación. 
Mencionando que en sus años infantiles careció de 
muchas cosas, fuimos muy pobres y desde entonces 
prometí que si alguna vez tenía la oportunidad, lo 
primero que haría era apoyar a la niñez, dándole 
las armas necesarias para que estudiaran, por eso 
siempre lo he dicho, en la educación no se gasta, 
sino que se invierte, por eso haré hasta lo imposible 
para que el programa de zapatos escolares a los 
niños y las Tablets a los adolescentes en  educación 
secundaria y de  educación media superior no se les 
deje de apoyar, luego que recursos si los hay,  solo 
que hay que saber programarlos, trabajando de la 
mano con los regidores quienes finalmente son los 
encargados de aprobar o desaprobar estos apoyos,  
luego que el ayuntamiento de Santiago  ha sido un 
constante aliado de la educación, insistió el jefe de 
la comuna Eduardo Lugo. 
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en Nayarit: Navarro Quintero
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